

EDITORIAL

Con esta edición completamos el primer año de publicación de nuestro boletín informativo cuya periodicidad es quinzenal. Quiso la Junta Directiva de entonces y la Dirección Ejecutiva de la Federación introducir cambios de forma y de fondo en este órgano divulgativo, el cual por informaciones que hemos recibido ha tenido total acogida.

No solo representa este medio de información sectorial una contribución más a los cultivadores de palma, quienes en algunos casos permanecen en lugares donde aún son difíciles las comunicaciones diarias, en su afán de mantenerlos adecuada y debidamente informados sobre los aspectos económicos y técnicos del cultivo de la palma africana tanto a nivel nacional como internacional. Igualmente hemos comentado constantemente las actividades administrativas de la Federación para que ello sea fiel reflejo de la tarea que desde allí se realiza.

Pero no contentos con el hecho de que las actividades de la Federación Nacional de Cultivadores de Palma y todo lo relacionado con el cultivo quedara circunscrito al reducido número de participantes del sector, fuimos ampliando nuestro radio de acción y de acuerdo a nuestras responsabilidades en la vida económica del país, hemos llegado con este modesto medio de información a los diferentes gremios de la producción, a entidades oficiales en relación con nuestro sector y a los medios de prensa hablados y escritos.

Ellos también deben estar enterados de la inmensa importancia que representa el cultivo de la palma africana al país en sus aspectos sociales, económicos y ecológicos, y de los últimos avances que el aceite de palma ha desarrollado en los mercados mundiales hasta tal punto que en muy breve plazo estará desalojando al aceite de soya como el producto principal de materias primas oleaginosas. Y es que además el horizonte para el aceite de palma es muy promisorio como quiera que ya se ha iniciado su utilización como combustible.

En la medida que nuestras capacidades económicas nos lo permitan entraremos a ampliar no solo el número de boletines sino también el contenido del mismo. Sabemos que nuestro compromiso tanto con los cultivadores como con el país en general no termina aquí y por el contrario con el transcurrir de los días aumenta más y más y por ello nos vemos siempre con el objetivo de servir y serle útil a la sociedad Colombiana.

A todos quienes de una forma u otra nos han colaborado a lo largo de ese año en la realización de nuestro boletín van nuestras muestras de gratitud.

ANTONIO GUERRA DE LA ESPRIELLA

peran tener cifras de éxito por encima del 90%, cuando se manejen con mejores técnicas.

SELECCION DE PALMAS

Es importante tener los antecedentes de las palmas a seleccionar porque de otra manera es perder tiempo con el proceso. Lo más importante son los rendimientos en aceite por hectáreas, o el número de racimos por palma o el número de frutos por racimo. Las características vegetativas, el tronco y el área foliar de las palmas son puntos importantes para la selección. Además es importante el punto relacionado con las enfermedades. En Malasia hay problemas con el ganoderma, en Africa y en Colombia otro tipo de enfermedades. La tolerancia a las veleidades del clima como la sequía es otro de los puntos a tener en cuenta. Otro aspecto que debe mirarse cuidadosamente es la composición mineral del suelo y las personas en el trato con las plantas.

Es importante distinguir entre rendimiento por palma y rendimiento por hectárea. Algunas palmas en condiciones buenas y favorables pueden tener rendimientos altos. Es interesante tener plantas que se puedan sembrar en mayor número por unidad de superficie, es decir mayor densidad. Entonces se tiene muy en cuenta para la selección las características de la fruta y la parte vegetativa. Para medir los rendimientos se debe hacer con el índice de racimos. Un valor normal de este índice en Malasia que se convierte en racimo es 50%. Pero hay palmas que tienen un 60%. Este valor del índice de racimos tiende a declinar a medida que crece la población. Es posible que palmas con alto índice de racimos en poblaciones densas den también un alto índice de racimos y por tanto buenos rendimientos por hectárea. Con estas metas se debe además tener en cuenta que exista entre los clones cierta heredabilidad.

Al final solo se tendrán en cuenta palmas que tengan un índice de racimo por encima del promedio de las progenies que se están escogiendo. Esto puede tomar entre 4-5 años de antecedentes y registros para las palmas que se están seleccionando.

EXPLOTACION COMERCIAL

El primer clone tomado de una palma resultante de semilla fue producido en 1975, sembrado en 1977 y se obtuvo el primer racimo en 1978. Cuando se supo que estas técnicas tendrían éxito entonces se